

Au fil de l'Évangile : 29 avril : Sainte Catherine de Sienne

Commentaire sur la fête de Sainte Catherine de Sienne. " Je te bénis, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de les avoir révélées aux tout-petits. Oui, Père, car tel a été ton bon plaisir ! » Être petit n'a pas tant à voir avec l'âge qu'avec un cœur qui se confie en Dieu.

Évangile (Mt 11,25-30)

En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « Je te bénis, Père, Seigneur du

ciel et de la terre, d'avoir caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de les avoir révélées aux tout-petits. Oui, Père, car tel a été ton bon plaisir ! Toutes choses m'ont été remises par mon Père, et personne ne connaît le Fils si ce n'est le Père, et personne ne connaît le Père si ce n'est le Fils, et celui à qui le Fils veut le révéler. Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et qui ployez sous le fardeau, et moi je vous donnerai du repos. Prenez sur vous mon joug et recevez mes leçons, car je suis doux et humble de cœur ; et vous trouverez le repos de vos âmes. Car mon joug est facile et mon fardeau léger. »

Commentaire

Le passage de l'Évangile choisi par l'Église pour la mémoire liturgique

de sainte Catherine de Sienne est l'une des rares conversations à haute voix entre Jésus et son père Dieu, rapportées par les Évangiles.

Le Seigneur se réjouit de la manière dont Dieu se révèle à l'humanité, il se réjouit surtout pour les destinataires de cette révélation. Les choses de Dieu ne sont pas pour ceux qui se croient sages et prudents, mais pour les petits. Et être petit n'a pas tant à voir avec l'âge qu'avec le cœur. C'est pourquoi nous pouvons apprendre à être petits, et Jésus ajoute un indice à cette condition : "apprenez de moi, car je suis doux et humble de cœur". L'humilité du cœur du Christ est la clé qui ouvre le trésor de la révélation. Sa douceur est la vraie sagesse.

Sainte Catherine, comme beaucoup de saints, l'avait compris. Elle, une femme semi-lettrée qui n'a appris qu'à lire, est devenue conseillère de

princes et de papes et est aujourd'hui docteur de l'Église. Sa vie profondément mystique était compatible avec un engagement concret dans les vicissitudes de son temps, même en politique.

De même, ce n'est qu'en écoutant la voix de Dieu et en se laissant transformer par l'Esprit Saint que l'on peut avoir un impact sur la société. «Si tu veux être grand, recommande saint Josémaria, fais-toi petit. Pour être petit il faut croire comme croient les enfants, aimer comme aiment les enfants, s'abandonner comme s'abandonnent les enfants..., prier comme prient les enfants.» (prologue de " Saint Rosaire ").

Si le Seigneur s'est réjoui de la révélation de son Père aux petits, il se réjouira encore plus si nombreux sont ceux qui deviennent petits, qui croient, prient et s'abandonnent

comme des petits enfants devant
Dieu leur Père.

Giovanni Vassallo // photo :
Shutterstock.com

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-lu/gospel/au-fil-de-
levangile-29-avril-sainte-catherine-de-
sienne/](https://opusdei.org/fr-lu/gospel/au-fil-de-levangile-29-avril-sainte-catherine-de-sienne/) (4 avr. 2025)